
Jacques DURIEUX

par Paul DEJOB

Jacques Durieux qui a passé une grande partie de sa vie à LYON puis à Feyzin est décédé à l'âge de soixante ans le trente Juin 2009.

J. Durieux était directeur du GEVA, groupe d'études des volcans actifs. La mission première de ce groupe créé par lui est l'étude et la prévention des risques liés aux volcans et aux phénomènes éruptifs.

Il a dirigé et rédigé de nombreuses publications scientifiques et des articles de vulgarisation sur les volcans du globe. Les reportages pour la télévision et les magazines font qu'il était largement connu et qu'il a contribué à offrir aux jeunes et moins jeunes une meilleure connaissance des volcans.

A titre un peu personnel je tiens à insister sur le rôle de vulgarisateur qu'il a cherché à être. J'ai fait avec lui et de nombreux élèves un voyage sur les îles éoliennes. C'était pour moi un premier vrai contact avec un volcan actif: Stromboli. Il a su faire passer une masse de connaissances à des élèves non spécifiquement initiés. Il a su forcer l'écoute, rendre simple ce qui ne l'est pas pour des jeunes esprits et pendant une semaine il a su conquérir l'admiration de tous.

Jacques faisait partie des nouveaux scientifiques qui ne s'intéressent directement qu'à un aspect du phénomène volcanologique et seules les observations croisées d'un certain nombre de spécialistes qui travaillent en équipe permettent de déboucher ensuite sur la compréhension du phénomène éruptif. Je l'entends encore dire à plusieurs reprises à mon groupe *"je ne suis pas volcanologue, je suis spécialiste des gaz au-delà de 900 degrés"*. Depuis vingt à trente ans un spécialiste ne peut embrasser la masse des connaissances nécessaires à l'étude d'un sujet scientifique dans sa globalité.

Au revoir Jacques

